

Cumple 10 años: Destacan impacto del Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE)

Coyhaique.- En una ceremonia realizada en el Campus Patagonia de la Universidad Austral de Chile, en Coyhaique, se conmemoraron los 10 años del Programa de Acompañamiento y Acceso Equitativo a la Educación Superior (PACE), política del Ministerio de Educación que mejora el acceso de estudiantes de establecimientos públicos a las universidades mediante acciones de preparación y acompañamiento.

En la actividad, estuvieron presentes la SEREMI de Educación Isabel Garrido, el director del Campus Patagonia de la Universidad Austral de Chile Mario Brito, el director Académico de la Universidad de Aysén Marco Vega, junto a integrantes de los equipos del PACE de la UACH y de la Universidad de Aysén, docentes, y estudiantes que han ingresado a la educación superior con un cupo del programa.

El PACE funciona en el país gracias al apoyo de 29 universidades suscritas, que trabajan con estudiantes de 3° y 4° medio de 638 establecimientos públicos que logran un buen rendimiento académico, a quienes se les entregan habilidades y competencias necesarias para acceder y permanecer en la educación superior, tales como hábitos de estudio, acercamiento con referentes profesionales, conocimientos sobre los procesos de postulación y alternativas de estudio, entre otros. Quienes terminan el programa pueden acceder a un cupo garantizado en estas universidades, independientemente de su puntaje en la prueba PAES, y luego son acompañados durante sus dos primeros años de estudio. En la región de Aysén participan del programa la Universidad Austral de Chile Campus Patagonia y la Universidad de Aysén.

Una de las condiciones para quedar habilitado es obtener un puntaje en la PAES que corresponda al 20% superior del ranking de notas de su establecimiento de origen.

A propósito de estos 10 años del PACE, la Seremi de Educación de Aysén, Isabel Garrido, destacó que “hace 10 años la Presidenta Bachelet inició este programa que se hace cargo de avanzar en un sistema educativo más justo, transformándose en una iniciativa de Estado, al promover que el contexto socioeconómico no limite las oportunidades de acceder a la educación superior. La Región de Aysén actualmente



cuenta con cobertura total en todos los liceos públicos de la Región, y desde su creación ha beneficiado a centenas de estudiantes que iniciaron estudios superiores gracias al PACE. Este programa no sólo ha cambiado la vida de las y los estudiantes y sus familias, sino que fortalece nuestra democracia, al ampliar las oportunidades educativas a todos los sectores de la sociedad”.

La autoridad regional sectorial también valoró el anuncio del Presidente Boric sobre la Admisión 2025, que se ampliará de un 20% al 25% el tramo del ranking de notas establecido para que más estudiantes puedan estar habilitados para optar a la educación superior a través del PACE.

Balance del PACE

En esta década más de 470 mil estudiantes han participado en las actividades de preparación académica que entregan las universidades. De ellos más de 48 mil estudiantes quedaron habilitados y de estos más de 39 mil ingresaron a alguna institución de educación superior.

En la región la Universidad Austral de Chile Campus Patagonia lleva 8 años ejecutando el programa, y en ese periodo ha atendido a 6.000 estudiantes de tercero y cuarto medio.

Sobre este trabajo, Mario Brito, director del Campus Patagonia UACH manifestó que “estamos muy contentos de estos 10 años del programa PACE y ser parte de esta política pública inclusiva que invita a los estudiantes a ingresar a la educación superior con un apoyo de las universidades que conforman. En el

caso de nuestra universidad son 8 años de funcionamiento del programa que nos entregan un aprendizaje importante para ir mejorando esta política que ya ha permitido que cientos de estudiantes de nuestra región ingresen a la educación superior, independiente del puntaje que hayan obtenido en las pruebas de acceso, y eso es lo importante. Además, con el apoyo de las universidades las trayectorias educativas de estos jóvenes en la educación superior se facilitan y permiten que logren culminar con éxito sus carreras universitarias”.

Por su parte, la Universidad de Aysén se incorporó con posterioridad al PACE, y ya ha atendido a 2.613 jóvenes. Marco Vega, Director Académico de esa casa de estudios manifestó “para la Universidad de Aysén el PACE ha significado una tremenda oportunidad de hacer realidad nuestra misión institucional de dar acceso a educación superior de calidad a las y los estudiantes de educación media de la región. Quiero destacar el tremendo compromiso que han tenido los establecimientos educacionales de la región, siete en nuestro caso, desde La Junta hasta Villa O’Higgins, y con ellos hemos logrado construir con ellos una relación de confianza en base a un trabajo muy dedicado de los equipos, que tienen como meta el éxito de ellos y que accedan a una carrera profesional en buenas condiciones. Destacar que esta política pública lleva 10 años en el país y 8 en la Región de Aysén, lo que la consolida como una política de Estado que aporta a la justicia y equidad educacional”.